
平成 28年（2016年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（２日目） 

平成 28年６月 15日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 金 城 敏 雄 

(自 民 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 文化財行政

について（公

園行政）につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 包括外部監

査について 

(１) 琉球王国及び沖縄県の歴史を象徴し、観光

スポットとしても注目される「ミーグスク

（三重城）」の今後のスケジュールと何が期

待できるかについて伺う 

 

(２) 三重城（ミーグスク）の文化財（文化的）

景観の保全について（琉球古来から御願所の

聖地として名高い場所） 

 

  ① 文化財としての当局の考え方とこれま

での経緯を伺う 

  

  ② 維持管理体制について伺う(歴史案内掲

示等) 

 

  ③ 劣化の激しい三重城の石積みと城内の

歴史的建造物の崩壊を防ぐため、早急に対

応するべきと思うが、このことについて伺

う 

 

 

平成 27 年度包括外部監査結果報告書の「公有

財産に係る財務の執行及び管理について」につい

て伺う 

 

(１) 個別土地等の検証 

   行政財産目的外使用許可 

   Ａ１那覇市西の土地①【行政財産の目的外

使用】に関する包括外部監査の指摘と意見に

ついて 

 

監査により明らかになった問題点等、意見

（普通財産へ切り替えて貸付、又は売却を検

討すべき）について、今後の取り組みを伺う 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 文化財課に

おける不適切

な事務処理に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

 

５ 子育て支援

について 

(２) 目的外相違土地等について 

  

Ｅ３埋蔵文化財赤平収蔵庫に関して、本市

の厳しい財政状況を踏まえ、平成 27 年２月

に当該施設を暫定的に文化財の収蔵庫とし

て使用することを関係部で協議し、公園整備

が行われるまでの暫定的収蔵庫として使用

することを決定しているとあるが、いまだに

使用されていない(平成 28年６月現在) 

    また、保育所の備品などが放置され植木や

雑草が伸び放題になっている。不審者のた

まり場になったり放火の危険性が高まった

りして、地域の治安悪化につながる 

景観の悪化に伴い社会問題が起きること

から、今後の管理方法について伺う 

 

 

(１) 埋蔵文化財調査報告書 14 件の刊行状況、

検収月日、検収氏名（印）確認について伺う

（４月中刊行予定３件、残り 11 件が５月中

に刊行予定と部長からの回答に伴う質問。予

定通り納品があったかどうか伺う） 

 

(２) 市長は「管理監督責任者として、その責 

任を負う立場です。厳正に対応してまいる所

存」と答弁している。その後、経緯、関係職

員の処分などの対応について伺う 

 

 

運動会の花形種目である組み体操（ピラミッ

ド）に関して、小中学生の制限、規制について伺

う 

 

 

来年４月に那覇市古島で開園予定の認可保育

園の建設に対する住民の反対について伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

 市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



一般質問（２日目） 平成 28年６月 15日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 野 原 嘉 孝 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 国際映画祭

の運営につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 上下水道行

政について 

 待機児童対策について様々な支援策が打ち出

されている。他府県よりも認可外保育園が多い沖

縄の特殊事情を踏まえると地域独自の支援も必

要と考えるが、その取り組みについて以下伺う 

 

(１) 認可及び認可外の施設数とそれぞれの園

児数 

 

(２) 認可外保育園への支援策について 

 

(３) 認可外保育園を準認可とする制度の導入

について 

 

 那覇市牧志みどり駐車場入口付近の建築物に

ついては、これまでもゴミ屋敷として問題となっ

てきたが、現在の状況について以下伺う 

 

(１) 当該建築物の権利及び管理状況について 

 

(２) 現在、今にも崩落しそうな状態になってい

るが万が一、壁等の倒壊により、けが人等が

発生した場合、責任の所在はどうなるか 

 

(３) これまでの経緯について 

 

 国際映画祭は、多くの皆さんに大変喜ばれオフ

シーズンの一大イベントとなっている。今年も大

盛況であったが、その中で国際通りのレッドカー

ペットにおける運営の課題について以下伺う 

 

(１) 関係者のバス及びタクシー、レンタカー等

の待機場所はどうなっているか 

 

(２) 運営体制及び地域住民等への協力呼び 

掛けはどうなっているか 

 

 水道施設の維持管理業務委託における指名業

者の内訳について、市内、市外、県外の指名状況

はどうなっているか伺う 

 

【答弁を求める者】 

市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 28年６月 15日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 渡久地 政 作 

(新 風 会) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

真和志支所建

て替えについて 

(１) 去る５月 27 日に真和志自治会長連絡協議

会から、真和志支所の那覇市民会館跡地への

早期建て替えの要請があったが、その内容を

問う 

 

(２) 地元自治会連絡協議会から具体的な要請

が出てきたが、本市としてどう捉えているか 

 

【答弁を求める者】 

 市長、副市長、関係部長 

 
 

 

 

 



一般質問（２日目） 平成 28年６月 15日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉部門に

おける協働に

よるまちづく

りについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ インターネ

ットによる広

報について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社協が委嘱する福祉協力員について 

 

(１) 福祉協力員の役割と勧誘方法を問う 

 

(２) 直近３年の福祉協力員の人数の推移を問   

  う 

 

(３) 市がサポートし、民児連または各民児協に

よる勧誘を促進してはどうか問う 

 

 

 

各公共施設のホームページについて 

 

(１) 公共施設において専用のホームページを

持つ施設と持たない施設があるが、どのよう

に判断しているのか問う 

 

(２) なは市民活動支援センターのホームペー

ジを閉鎖した理由を問う 

 

(３) 指定管理者制度を導入している公民館だ

けが専用ホームページを持つ理由はなにか

問う 

 

(４) 緑化センターホームページはいつごろ完

成予定か問う 

 

(５) 指定管理者制度を導入する施設のホーム

ページは、那覇市が契約者としてドメインを

取得し、サーバーの管理は管理者に任せるな

ど継続性のある管理をするべきだと考える

が、当局の見解を問う 

 

(６) 施設使用目的に照らしてホームページを

持つべき施設については業務として取り組

むべきだと考えるが、当局の見解を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

 市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 28年６月 15日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 亀島 賢二郎 

(なはの翼・ 

【無所属Ｇ】) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 小・中学校建

設事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 磁気探査事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 旧久茂地小

学校の解体に

ついて 

(１) 平成 28 年度、上間小学校建設事業につい

て３回目の入札が行われたが、今回も不調に

なった。完成までのスケジュールを伺う 

 

(２) 今後の予定している小・中学校建設事業の

影響について、本市の見解を伺う 

 

(３) 鏡原中学校の建設について、進捗状況を伺

う 

 

 

(１) 本市における磁気探査事業の年間発注件

数について伺う 

 

(２) 磁気探査については、特殊機材や技術が必

要とされるが、本市の見解を伺う 

 

(３) 鏡原中学校の平成 27 年度に行われた磁気

探査事業の予算に本市の財源が含まれてい

るのか伺う 

 

(４) 鏡原中学校の磁気探査事業は、スケジュー

ルどおり終了したか伺う 

 

 

 旧久茂地小学校の校舎の解体についてのスケ

ジュールを伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 平成 28年６月 15日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 粟 國  彰 

(自 民 党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 龍柱について 

 

 

 

２ 入札について 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

那覇福州友好都市交流シンボルづくり整備工

事(その２)について伺う 

 

 

(１) 上間小学校の不落札について伺う 

 

(２) 県発注工事の上限撤廃について、本市も上

限撤廃予定はあるか伺う 

 

 

(１) 本市小中学生について発達障がい及び発

達障がいの疑いがある児童生徒数は何パー

セントなのか把握できているか 

 

(２) 自殺予防対策の取り組みについて 

   

   自殺対策基本法がまとまり、子どもの自殺

を未然に防ぐための本市の取り組みについ

て伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

副市長、関係部長 

 
 

 

 

 



一般質問（２日目） 平成 28年６月 15日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 久 高 友 弘 

(自 民 党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 弁ヶ嶽の復元

について 

 

 

 

 

 

３ 龍潭の整備

について 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市立の小学校で校門まで歩道がまっ

たくなく児童生徒の登下校に危険が伴う学

校が何校あるか。また、その道路とつながる

小学校はどこか、伺う 

 

(２) 児童生徒の登下校に危険を伴う道路に関

し、教育委員会及び道路管理の面からの見解

を伺う 

 

(３) 御茶屋御殿への出入口の道路は何本ある

か伺う 

 

 

(１) 弁ヶ嶽の復元の進捗状況について伺う 

 

(２) 小嶽の拝所の部分は、平成 25年 10月に整

備されたとのことだが、予算金額と誰が整備

したか伺う 

 

 

観光地としての整備はどのように行っている

か伺う 

 

【答弁を求める者】 

市長、副市長、教育長、関係部長 

 
 

 



一般質問（２日目） 平成 28年６月 15日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 桑 江  豊 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ スポーツ行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

２ 交通安全行

政について 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

 

 

 

市長公約「Ｊ１対応サッカー場の建設」につい

て平成 23 年度「奥武山公園整備全体計画調査業

務」及び平成 24 年度「奥武山公園スポーツ施設

整備基本構想」に基づき以下伺う 

 

(１) Ｊ１規格とは 

 

(２) 本市をホームタウンとするＪ１サッカー

チームが設立される見込み 

 

(３) サッカー場建設３つの条件に対する認識

と条件をクリアする見込み 

 

(４) ランニングコストなど収支計画 

 

(５) 沖縄県との協議の進捗 

 

 

宮城 1 丁目開発地域に民間の大型マンション

建設に伴い、住民から往来のために高良 10 号へ

の横断歩道設置の要望がある。当局の見解を伺う 

 

 

田原１丁目「どんぐり公園」鉄塔前広場の水は

けが悪く利用者より苦情がある。早急な改修が必

要であるが、当局の対応を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

市長、副市長、関係部長 

 
 


